



## Piden militantes democratizar comités estatales y municipales de Morena

● Líderes buscan seguir en el cargo pese a que concluyó su periodo de 3 años, dicen

● Gutiérrez Luna sale en defensa de su esposa, la diputada *dato protegido*

FERNANDO CAMACHO / P7

# Gutiérrez Luna, a favor de castigar a los legisladores negligentes

FERNANDO CAMACHO SERVÍN

El presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna (Morena), defendió el derecho de los legisladores a tomar vacaciones, pero también criticó a aquellos que se ausentan de las sesiones después de pasar lista de entrada e incluso le ordenan a sus asesores votar iniciativas en lugar de ellos en sesiones virtuales.

Al preguntarle sobre dicha práctica, detectada en una reunión reciente de la Comisión de Derechos Humanos, el legislador enfatizó que no es correcta, pues “el trabajo es para los diputados y es personal. Quiero hacer un llamado a esos compañeros para que atiendan de manera personal las comisiones,

las reuniones, las juntas, el pleno y todo el trabajo legislativo”.

Gutiérrez Luna –quien el mes pasado pagó la inserción de un mensaje destacado en la red social X para tratar de demostrar su cercanía con la presidenta Claudia Sheinbaum– consideró factible legislar para que este tipo de irregularidades ya no ocurran.

“Incluso creo que es diferente faltar, a tratar de que un asesor vote por un legislador. Se puede faltar por muchas cosas: por enfermedad, por permiso, por acusaciones, por lo que sea, pero lo otro es algo inaceptable, y creo que sí debe legislarse en el Reglamento o en la ley para que haya alguna consecuencia”, entre ellas descontar el pago de ese día al parlamentario.

Por otro lado, indicó que la inicia-

tiva constitucional para combatir la extorsión ya fue turnada a la Comisión de Puntos Constitucionales, y estimó que en agosto “podemos tener una ruta ya más clara” sobre su discusión y eventual aprobación, de tal manera que en septiembre ya se pueda pasar al pleno.

En otro tema, Gutiérrez Luna afirmó que la visibilidad pública alcanzada por el tema de la sanción contra una ciudadana por criticar en redes sociales a su esposa, la diputada Diana Karina Barreras (PT), y los señalamientos de diversos sectores por la severidad del castigo, está relacionada con una supuesta “campaña mediática” impulsada por el Consejo Nacional de Litigio Estratégico, organización que –aseguró– es impulsada por el empresario Claudio X. González.



# Militantes piden a Morena evitar acaparamiento de puestos claves y candidaturas

## Demandan democratizar el instituto político // Denuncian que arribistas pretender estar por encima de las auténticas bases

**FERNANDO CAMACHO SERVÍN**

Miembros de Morena entregaron ayer una carta en la sede del partido guinda para exigir a ese instituto político que se “democratice” y tome en cuenta la opinión de sus militantes, ya que actualmente los responsables de los comités ejecutivos estatales y municipales buscan permanecer en su cargo, pese a que ya concluyó su periodo de tres años.

De igual forma, denunciaron que no hay claridad sobre la integración del padrón de militantes y se ha permitido que “advenedizos del *Prian*” tengan acceso a candidaturas para puestos de elección popular, por encima de personas con una verdadera trayectoria de izquierda, lo cual ha generado “desencanto y desilusión” entre las bases morenistas.

### Movimiento Nacional Voces del Pueblo 4T

Luego de entregar la misiva –a nombre de unos 200 integrantes del partido–, los miembros del llamado Movimiento Nacional Voces del Pueblo 4T subrayaron la necesidad de “democratizar” este instituto político, porque “se sigue negando a la militancia el derecho a elegir su propia dirigencia”.

El abogado Jaime Hernández Ortiz lamentó que en su partido quieran “prolongar dos años más (la dirigencia de) todos los comités ejecutivos estatales, no obstante que en septiembre terminan los tres

años para los que fueron electos”.

De igual manera, pidió considerar la propuesta de que se renueven todos los comités ejecutivos municipales y las presidencias de los consejos estatales y del consejo nacional, porque “no queremos que nadie se perpetúe en el poder”.

Hernández advirtió que Morena “tiene un déficit democrático interno. Más que impulsar una ruta democrática, lo que hizo el partido en el consejo político de hace una semana fue acuerparse entre ellos, dar vivas de apoyo a ciertos personajes y cerrar filas, pero los acuerdos que tomaron resultan totalmente incompletos y deficientes, o no responden a las necesidades de las bases”.

### Renovación de los comités estatales

Por su parte, María de los Ángeles Huerta del Río –quien fue diputada federal por Morena de 2018 a 2021– enfatizó la importancia de que se renueve a los comités estatales del partido, para que en las elecciones de 2027 “la base tengamos la certeza de que habrá procesos democráticos” para elegir candidatos.

“Hay muchos presidentes municipales, gobernadores y diputados locales y federales que antes fueron funcionarios del PRI o el PAN, y que fueron seleccionados candidatos para puestos de representación popular. Las bases pensamos que eso está mal, porque los advenedizos de afuera tienen que demostrar el tiempo de lealtad” a los principios morenistas, puntualizó.